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“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Pescadores conquistam compromisso
de revisão de medidas do ministério

Em Brasília, cerca de 50 pescadores da Região, se reuniram com o ministro para sensibilizar o Governo Federal com o objetivo da suspensão de medidas 
que inviabilizariam a atividade, de acordo com o Programa Nacional de Rastreamento de Embarcações Pesqueiras por Satélite (Preps) e a Portaria 310
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Micros
Radar
Ei, motorista que trafega na 
Av dos Caiçaras, atenção 
ao radar. Se recebeu Auto 
de Infração por excesso 
de velocidade absurda, 
recorra! Outros motoristas 
já reportaram o problema 
à coluna. Aviso dado.

Pesca
A deputada federal Ro-
sana Valle (PL-SP) juntou 
forças aos pescadores 
da região. Ela protocolou 
nesta quinta-feira (26), um 
requerimento que solicita 
ao ministro da Pesca e 
Aquicultura, André de 
Paula, a suspensão do 
Programa Nacional de 
Rastreamento de Embar-
cações Pesqueiras por 
Satélite (Preps) e da por-
taria 310/2020, uma vez 
que inviabiliza a pesca 

artesanal no Brasil em de-
trimento dos custos ope-
racionais que envolvem 
as adequações previstas. 
 
Pesca II
Dados do Registro Geral 
da Atividade Pesqueira 
(RGP) apontam que no 
Brasil existem mais de 1 
milhão de pescadores 
artesanais credenciados. 
Segundo o Ministério da 
Pesca e Aquicultura, deste 
total, 460 mil estão no Nor-
deste, e 370 mil, no Norte, 
incluindo indígenas, mu-
lheres negras, comunida-
des caiçaras, marisqueiras, 
jangadeiros, vazanteiros, 
ribeirinhos, extrativistas, 
pescadores quilombolas.  

Corrida eleitoral
Na semana passada, a 
Plenária do PT Guarujá 
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Charge da semana Destaque da semana

Na última sexta-feira 
(20), a prefeitura de Gua-
rujá anunciou por meio 
da resolução 001/2023 
publicada no Diário Ofi-
cial que adotará medi-
das mais restritivas até 
o fim deste ano para 
economizar ao menos 
R$ 30 milhões nos últimos 
dois meses de 2023.

A explicação seria a 
queda de repasses go-
vernamentais e da re-
ceita municipal, além do 
aumento no pagamento 
de precatórios. Até o final 
do ano, prefeitura espe-
ra realizar o pagamento 
total de R$ 88 milhões 
somente em precatórios.

A solução foi con-
trolar melhor os gastos 
nas secretarias, revisar 
contratos e renegociar. 
Cortar horas extras sem 
extrema necessidade. 
Ou seja, realizar tudo 
aquilo que a população 
acredita que deveria ser 
rotina na gestão pública 
e que, quando a cor-
da aperta os cofres pú-
blicos, entra em ação 
(geralmente produzindo 
algum sucesso nas finan-
ças), temporariamente.

Mas nem tudo são tre-
vas no futuro dos cofres 
públicos. Guarujá supe-
rou R$ 170 milhões ne-
gociados para a quitação 

de dívidas tributárias na 
Cidade advindos do Refis, 
que foi prorrogado até 
o dia 28 de novembro. 

As obras em anda-
mento tem ‘verba carim-
bada’, e há um esforço 
em manter serviços públi-
cos básicos. É só superar 
os feriados de novembro, 
o início da temporada 
de verão, as festas de 
final do ano e janeiro 
de 2024 está logo ali. 

Enquanto isso, a ci-
dade vai ver a impecável 
Avenida Mario Ribeiro, 
no Centro, recebendo 
verba para ser, novamen-
te pavimentada. Chora, 
avenida dos Caicaras!

Contingenciamento 
orçamentário e financeiro

confirmou o nome do ve-
reador Edilson Dias como 
pré-candidato à prefeitura 
nas eleições do ano que 
vem. Apoiadores e correli-
gionários lotaram a Quadra 
da São Miguel em uma 
demonstração de unidade 
e força petista na cidade. 
A Plenária recepcionou 
autoridades políticas e 
deu as boas-vindas aos 
novos membros afiliados.

Mais um
No início desta semana, 
quem também confirmou 
seu nome na disputa foi o 
vereador Raphael Vitiello. 
Vereador reeleito, Raphael 
destaca sua paixão pela 
cidade, a apresentação de 
mais de 500 propostas e a 
aprovação de 20 leis para a 
cidade como currículo po-
lítico. É o quarto vereador 
que faz o anúncio público.

Sem união
A corrida à prefeitura em 
Guarujá tem mais nomes 
do que legendas, e essa 
efervescência é boa para a 
política. Para a população, 
é discutível, pois neste 
tempo onde alianças po-
deriam estar se fortalecen-
do, há divisão e muito ego. 
Guarujá precisa de união e 
propósito a favor do povo. 

IPVA
Em Guarujá, está che-
gando ao fim o prazo 
para pessoas físicas e 
jurídicas que desejarem 
transferir o registro de 
veículos automotores de 
sua propriedade à Cir-
cunscrição Regional de 
Trânsito (Ciretran) de Gua-
rujá aderirem ao benefício. 

IPVA II
Até o próximo dia 31, 

além de pagar o Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) no Município, tam-
bém poderão solicitar 

restituição equivalente 
a 25% do valor. Mais in-
formações pelo telefone 
(13) 3308 7650, que 
também é Whatsapp.
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SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

De Guarujá

Depois de enfrentarem 
uma viagem de ônibus 
até Brasília, cerca de 50 
pescadores de Guarujá, 
Litoral Sul e São Sebas-
tião estão mais aliviados. 
O ministro da Pesca e 
da Aquicultura, André 
de Paula, assegurou à 
categoria que medidas 
prejudiciais à atividade 
pesqueira serão revistas. 
A reunião com o ministro 
foi agendada a partir de 
audiência pública, no 
início do mês, promovida 
pela Prefeitura de Guarujá. 
O Município liderou a luta 
em âmbito nacional.

O superintendente 
de Pesca, Náutica e Eco-
nomia Solidária da Prefei-
tura de Guarujá, Luciano 
Sant´Anna, representou o 
prefeito Válter Suman na 
comitiva à Capital Federal. 
Os pescadores se reuni-
ram com o ministro para 
sensibilizar o Governo Fe-
deral com o objetivo da 
suspensão do Programa 
Nacional de Rastreamento 
de Embarcações Pesquei-
ras por Satélite (Preps) e 
a Portaria 310, que esta-
belece critérios higiênico-
sanitários e que devem 
vigorar em 2024, que 
inviabilizariam a atividade. 

A Prefeitura de Gua-
rujá investirá mais de R$ 
28 milhões, que acabam 
de ser liberados pelo 
Governo do Estado, na 
revitalização da Rua Mário 
Ribeiro, no Centro, e na 
Fase 3 da reestrutura-
ção viária do acesso ao 
Aeroporto Civil Metro-
politano, na Avenida Pre-
sidente Castelo Branco, 
em Vicente de Carvalho. 

O repasse será reali-
zado pelo Departamento 

de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur), da 
Secretaria Estadual de Tu-
rismo, e tem o valor total 
de R$ 28.138.091,33.

Na Rua Mário Ribeiro, 
o projeto de revitaliza-
ção prevê intervenções 
urbanísticas, mobilidade, 
paisagismo, melhoria na 
iluminação pública e na 
drenagem pluvial, calça-
das acessíveis, confecção 
de novas guias e sarje-

tas, renovação asfáltica, 
sinalização viária e mais 
segurança com a novi-
dade dos cruzamentos 
elevados. A intervenção 
será num trecho de 1,3 
quilômetro. O valor do 
investimento será de R$ 
21.638.091,33.

Outros R$ 6,5 milhões 
serão empenhados na 
Avenida Presidente Cas-
telo Branco, que repre-
senta a Fase 3 da re-
estruturação viária do 

acesso ao Aeroporto. 
Serão realizados serviços 
preliminares, canteiro de 
obras, além de demoli-
ções de guias e sarjetas, 
calçadas e pavimento 
asfáltico. Depois, tam-
bém haverá drenagem 
urbana, acessibilidade, 
paisagismo, sinalização 
de vias e a construção 
de guias e sarjetas e cal-
çadas. O trecho que 
receberá as interven-
ções é de 502 metros.

Divulgação

Ministro assegura a pescadores 
que medidas serão revistas

Guarujá recebe R$ 28 milhões do 
Estado para reestruturação viária 

No encontro, o minis-
tro tranquilizou os pesca-
dores. “Podem continuar 
trabalhando tranquila-
mente. As medidas não 
vão passar a valer a partir 
de janeiro. Estamos revi-
sando todos os trâmites 
necessários, para que 
possamos resolver essa 
questão da melhor forma, 
sem qualquer prejuízo 
aos pescadores”, garantiu 
André de Paula. 

O grupo de pesca-
dores saiu do estaciona-
mento do Paço Moacir 
dos Santos Filho, no início 
da tarde de quarta-feira 
(25). Com 43 anos de 
pesca, Alberto Domingos 
dos Santos considerou a 
reunião válida. “Ele nos 
garantiu que não vamos 
ficar sem pescar até isso 
se resolver, de fato. O 
ministro viu que a nossa 

causa é justa, pois essas 
medidas não cabem para 
nossos barcos, que são 
pequenos”, relatou. 

“O maior medo des-
ses pescadores artesanais 
era de serem obrigados 
a parar de trabalhar, já a 
partir de janeiro. Mas hoje 
(26) vencemos mais uma 
etapa desta luta, pois o 
ministro nos assegurou 
que nenhuma medida 
será imposta aos pesca-
dores”, conta o superin-
tendente de Pesca, Náu-
tica e Economia Solidária 
da Prefeitura de Guaru-
já, Luciano Sant´Anna.

 
PREPS E PORTARIA 310

As normativas entra-
riam em vigor no ano que 
vem e os pescadores 
temiam que tais medidas 
inviabilizassem a pesca 
artesanal, em Guarujá e 

no País inteiro, pois são 
medidas que gerariam 
custos altos, com pouco 
tempo para adequação. 
A pauta incluiu ainda a 
discussão do Projeto de 
Lei 347/2022, que proí-
be a pesca de arrasto, e 
acordo entre a Confede-
ração Nacional dos Pes-
cadores e Aquicultores.

 
AUDIÊNCIA PÚBLICA

A reunião com o mi-
nistro aconteceu após 
audiência pública rea-
lizada no dia 2 deste 
mês, com pescadores, 
principalmente, de ar-
rasto de camarão. A ini-
ciativa é conduzida pela 
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Eco-
nômico (Sedep), por 
meio da Superintendên-
cia de Pesca, Náutica 
e Economia Solidária.

Grupo esteve em audiência nesta quinta-feira (26),
com o ministro da Pesca e Aquicultura, André de Paula

O prefeito de Guaru-
já, Válter Suman, deba-
teu inovação, expansão 
por tuária na margem 
esquerda, inclusão so-
cial e meio ambiente no 
evento “Inova Portos”, 
realizado na terça-feira 
(24), pela Autoridade 
Portuária, no Blue Med 
Convention Center, em 
Santos. O chefe do Exe-
cutivo par ticipou do 
primeiro painel do dia, 
que teve como tema: 
“Como a Inovação Pode 
Fomentar a Relação Por-
to-Cidades?”.

Estiveram presentes 
o diretor-presidente da 
Autoridade Por tuária, 
Anderson Pomini; do di-
retor de gestão portuária 
do Ministério de Portos, 
Luciano Bragagnolo; do 
prefeito de Santos, Rogé-
rio Santos; do secretário 
de Comércio, Indústria 
e Negócios Portuários, 
Guilherme Rivero Guzzi; 
do diretor de Opera-
ções da Autoridade Por-
tuária, Pádua Andrade. 

Anderson Pomini, 
diretor-presidente da 
Autoridade Por tuária, 
relatou que tecnologia 
e inovação são temas 
muito debatidos pela 
Autoridade Por tuária. 
“Em especial, sustenta-
bilidade e tecnologia, 
áreas que o Porto deve 
ser referência, com o 
desafio de implementar 
o que há de mais mo-
derno no mundo. Por 

isso, precisamos investir 
em parceria com as pre-
feituras, universidades e 
centros de pesquisa”, 
destacou Pomini.

O representante do 
Ministério ressaltou as 
parcerias e o fomento. 
“No campo da inovação, 
temos conversado com 
agências, feito parcerias 
com associações estran-
geiras. Há ainda outras 
iniciativas, que visam 
fomentar a inovação im-
pactando positivamente 
na relação Porto-Cida-
de”, contou Bragagnolo.

 Durante o painel, Su-
man abordou a estrutura 
portuária de Guarujá, 
na margem esquerda 
do Porto está apta a 
novos investimentos. 
“São quatro milhões 
de metros quadrados, 
com grande potencial 
de expansão portuária”. 

Além disso, o prefei-
to de Guarujá destacou 
que o desenvolvimento 
precisa estar atrelado 
às questões sociais, e 
lembrou do trabalho 
habitacional executado 
pela Prefeitura desde 
2017, a partir da remo-
ção de famílias de áreas 
de palafitas situadas na 
região retroportuária. 
“Nosso principal obje-
tivo é melhorar a quali-
dade de vida das pes-
soas, sem deixar de lado 
a questão ambiental, 
que todo o impacto do 
desenvolvimento traz”. 

Prefeito debate
expansão portuária

na margem esquerda 

Seminário debateu tecnologia e 
inovação na relação Porto-Cidade

Hélder Lima
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Afinal: como ficou a
história dos impostos nas
compras internacionais?
Prezado leitor, um 

tema muito conturbado 
com várias mudanças 
recentes foi esse en-
volvendo as compras 
internacionais. Aque-
las aquisições nossas 
em sites da Shopee, 
Shein etc. Você pro-
vavelmente já fez até 
amizade com o cartei-
ro, devido a quantidade 
de vezes que compra 
nesses espaços vir-
tuais, não é mesmo? 

Me lembro que com-
partilhei há alguns me-
ses as informações so-
bre isso aqui, mas va-
mos fazer agora uma 
atualização e resumo 
prático, no intuito de 
auxiliar no esclareci-
mento, como sempre 
me proponho aqui.

O mais importante: a 
Receita Federal lançou 
um programa chamado 
Remessa Conforme. O 
próprio nome dele já 
nos ajuda a entender 
qual seu objetivo, quer 
seja, melhorar a fiscali-
zação. Então, por ele, 
o vendedor deve infor-
mar todos os detalhes 
do que está enviando 
para você, consumi-
dor, na operação. 

Por meio da ade-
são a esse sistema, 
existirá a isenção do 
imposto de importação 
(60%) para compras 
até US$ 50. As empre-
sas Shopee e Shein 

aderiram, por exemplo, 
dentre tantas outras.

Agora, um detalhe 
importante: esse valor 
de US$ 50 está incluin-
do o frete. Isso quer di-
zer que se você efetu-
ar uma compra de um 
produto que custa US$ 
50, mas, ele ter um 
frete de US$ 10, já vai 
ultrapassar o limite e 
será tributado em 60% 
referente ao Impos-
to de Importação (II). 

Contudo, mesmo 
que não ultrapasse 
o limite de US$ 50, 
ainda existe a tribu-
tação do ICMS, um 
imposto estadual, cuja 
alíquota é fixa nesses 
casos no total de 17% 
do valor da compra. 
Então, a isenção que 
estamos tratando é do 
imposto de importação 
(II – federal), não do 
imposto de circula-
ção de mercadorias 
(ICMS - estadual).

Portanto, não existe 
possibilidade de fazer 
essas compras sem 
pagamento de impos-
to, pois, até mesmo 
entre as pessoas fí-
sicas e no limite de 
US$ 50, haverá dis-
pensa do imposto de 
importação (60%), 
mas continua a tribu-
tação do ICMS (17%). 

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

Karina Mingarelli
Da Redação

A visão de futuro trans-
formada em ação “Plane-
jar para Transformar” foi 
o tema do 1º Workshop 
organizado pelo Mo-
vimento Guarujá2034, 
realizado em Guarujá na 
última quarta-feira, dia 25 
de outubro. 

Com público de cerca 
de 150 pessoas da socie-
dade civil e representan-
tes do poder público, o 
workshop ocorreu no 
espaço de convenções 
do Casa Grande Hotel, 
e marcou o início de um 
novo momento da parti-
cipação popular na busca 
por soluções de questões 
importantes para o de-
senvolvimento da cidade.

O evento contou com 
palestras de Silvio Maga-
lhães Barros, ex-prefeito 
de Maringá (PR), e Regiane 
Relva Romano, diretora de 
Cidades Inteligentes da 
Facens, as quais aborda-
ram estratégias de plane-
jamento bem sucedidas 
em Maringá. O municí-

Um bate-papo sobre 
saúde com moradoras 
do Conjunto Habitacio-
nal Parque da Montanha, 
na Vila Edna, foi promo-
vido pela Saúde para 
cerca de 20 mulheres 
com o intuito de levar 
orientações e debater 
prevenção ao câncer 
de mama e de colo de 
útero, em alusão à cam-
panha Outubro Rosa. 
O encontro aconteceu 
nos últimos dias 23 e 24.

“Achei legal. Tem mui-
tas pessoas que não têm 
ideia do que é a pre-
venção da mama. Meus 
exames estão atrasados. 

Uma caminhada e 
subida ao Mirante das 
Galhetas em favor da 
vida. Esse é o objetivo 
da ação alusiva ao Outu-
bro Rosa, a II Vortinha de 
Lévis, que será realizada 
neste domingo (29), às 
7 horas, em Guarujá. 
A concentração dos 
par ticipantes será no 
Posto 7, na Praia de Pi-
tangueiras e, às 7h30, 

acontece a subida até 
o Mirante dos Galhetas.

A ação é coordenada 
pela entidade Lêvitude - 
Tutoria em Saúde Mental 
em parceria com o Rotary 
E-club 4420 e a Liga Aca-
dêmica Clínica e Cirúrgica 
de Oncologia (Laccon/
Unaerp). A organizadora 
do evento, Maria Leticia 
Oliveira, explica que a 
caminhada será significa-

tivamente marcada como 
uma homenagem a sua 
ex-aluna Natália Megda, 
falecida em decorrência 
do câncer de mama. 

“A querida Natália foi 
minha aluna na Unaerp e 
queremos homenageá-
la por sua luta contra o 
câncer de mama. Por ela, 
queremos fazer uma ce-
lebração da vida, pois ela 
cumpriu o seu propósito 

e sempre estará em nossa 
memória e coração. Essa 
é a bandeira de amor e 
esperança da nossa cau-
sa”, recorda Maria Letícia.

São esperadas pela 
organização do evento a 
participação de cerca de 
150 pessoas na ‘Vortinha’. 
As inscrições custam R$ 
50,00 e podem ser fei-
tas no link https://forms.
gle/5Shfmdx1NUNgkuvt5.

II Vortinha de Lévis celebra Outubro Rosa

Outubro Rosa é assunto no Parque da Montanha

Faço, mas não vou buscar 
o resultado. Agora com 
essa palestra vou cuidar da 
minha saúde direitinho”, 

contou a Eliane Regina 
Ferreira de Freitas, 50 anos.

A secretária adjunta 
de Saúde, Alessandra 

Taveira, conduziu pa-
lestra onde reforçou a 
importância do auto-
cuidado. “A propos-
ta é de promover uma 
tarde agradável falando 
de prevenção e de um 
diagnóstico adequado”. 

Na opor tunidade, 
Alessandra também 
falou sobre o exame 
preventivo, a estrutura 
da saúde na rede mu-
nicipal, além de orien-
tações sobre infecções 
sexualmente transmis-
síveis (ISTs). “A preven-
ção só é concretizada 
se a população com-
parecer às unidades”.

Equipe conversou com mulheres sobre a 
importância do autocuidado no combate 

ao câncer de mama e de colo de útero

Workshop reúne sociedade para 
‘Planejar para transformar’

1º Workshop do Movimento Guarujá 2034 contou com palestras,
pesquisa em tempo real e formação de grupos temáticos

pio hoje está no ranking 
das melhores cidades 
para se viver no Brasil.

Presidente do Conse-
lho de Desenvolvimento 
Sustentável de Guarujá 
(Condesg), o empresário 
Heitor Gonzalez abriu o 
evento destacando mais 
uma vitória no longo cami-
nho percorrido pela inicia-
tiva que culminou na insti-
tuição do Condesg e da 
realização do 1º workshop 
para formação dos gru-
pos que irão, futuramente, 
apresentar propostas ao 
planejamento municipal. 

“Esse evento é a reali-
zação de um trabalho ár-
duo e que felicidade ver 
tantas pessoas reunidas 
em prol da nossa que-

rida Guarujá”, destacou 
em sua fala de abertura 
onde contou a história do 
movimento e alguns dos 
anseios do Grupo. 

Lourival de Pieri, Pre-
sidente do Movimento 
Guarujá 2034, lembrou 
que a iniciativa é apartidá-
ria e que a participação 
popular é essencial às 
proposituras futuras. “As 
pessoas que aqui estão 
não pertencem ao gru-
po que só reclama que 
a cidade não está boa e 
nada faz. Temos a opor-
tunidade de contribuir 
para uma cidade melhor 
e contamos com uma 
sociedade unida e qualifi-
cada para isso”, declarou. 

Após as palestras, foi 

aplicado um questionário 
a fim de avaliar, dentro 
do âmbito dos temas 
educação, saúde, desen-
volvimento econômico, 
segurança, governança 
colaborativa e gestão 
pública, desenvolvimen-
to urbano e social, TIC e 
no meio ambiente, qual 
a percepção dos parti-
cipantes em relação às 
demandas da cidade.

O próximo passo 
acontece em dezembro, 
com encontros dos GT’s 
para discutir os desafios 
destacados e formular as 
propostas iniciais com o 
apoio da consultoria de 
Márcia Santini, especialista 
em modelos de gestão 
colaborativa de cidades. 
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Quanto mais ... pior
Lá do Oriente Médio, che-

gam mais notícias. Hezbollah, 
Iran, Iraque, e sabe-se mais 
quantos outros se preparam 
para entrar na guerra.

Curioso, países se juntam 
para a destruição (sem saber 
lá de quem) mas raramente 
se juntam para a construção 
de soluções para a paz. 

O Hamas e Israel, ambos 
desejando que outro deixe de 
existir, fazem com que a po-
pulação mundial sem preo-
cupe com eles, enquanto eles 
mesmos não estão tão preo-
cupados assim. Afinal “va-
mos lá, temos foguetes, na-
vios, aviões, soldados, então, 
vamos ver quem pode mais”.

Dizem os estudiosos que 
bombas custam 100 mil dó-
lares cada. Os aviões que as 
soltam, custam 100 milhões 
cada. Tudo isso para matar 
pessoas que vivem com 1  
dólar por dia cada. É muita 
grana para destruir, quando a 
construção seria mais barato. 

Neste contexto todo, há 
uma preocupação de que 
o conflito se generalize e 
com isso a economia do 
mundo todo comece a 
sofrer. Combustível mais 
caro encarece os produ-
tos transportados por ele. 

A lém d isso,  guer ras 
afetam o comportamento 
humano não apenas das 
pessoas que estão dentro 
do conflito, mas até mes-
mo que estão fora dele. 

Lembro-me do Papa Bento 
XVI que, ao visitar Auschwitz 
e viu as atrocidades que lá 
foram cometidas, indagou“ 
Onde estava Deus?” Vejam 
bem, era um papa falan-
do, justamente ele que é o 
Pontífice (significa constru-
tor de pontes) encarrega-
do de fazer a ponte entre 
Deus e os seres humanos. 

Ora, se ele estava assim 
tão perdido e temeroso, 
o que dizer dos simples 

humanos que veem suas 
casas caírem pelas bom-
bas, seus familiares mor-
rendo, enfim, veem que a 
vida de tantos se vai sem 
nenhum sentido para isso.

É o que acabam pensando? 
Por quê? Onde está Deus 
hoje, já que por lá, onde o 
conflito existe, Jesus deu 
passos e mais passos na-
quele chão, pregando a sua 
mensagem de amor “amai-
vos uns aos outros, assim 
como eu vos amo”.

Chega a ser desanimador. 
Perguntamos a todo instante, 
o porquê desta ausência de 
Deus, tal como expressou 
Bento XVI, permitindo que a 
insanidade domine os seres 
humanos,  e enquanto refle-
timos, buscamos respostas 
na fé, as bombas continuam 
caindo e pessoas morrendo.

De outro lado, muitos con-
tabilizando lucros com ven-
da de armamento, bolando 
estratégias para matar mais 
e mais, e com isso vencer 
um conflito a troco de quê? 
Dominação territorial?

O ódio, depois que se 
instala, destila o fel vene-
noso que incita à violência, 
e esta gera mais violência, 
num ciclo interminável de 
agressões sem limites. E no 
final, vem os discursos da 
paz que foi conseguida pela 
violência. É racional isso?

Seja como for, no caso da 
Palestina, se mais players 
entrarem no conflito, pode-
mos usar a máxima que dá 
título a este artigo. 

Isto porque, mais países 
são mais pessoas e mais 
armas que vão acabar com 
mais vidas de mais inocen-
tes, gerando um amargo 
sentimento de retaliação, 
interminável, e as gerações 
se multiplicam sem que haja 
possibilidade de paz. 

Sem dúvida, quanto mais... 
pior.

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Tecnologia e treina-
mento são as apostas das 
Defesas Civis da Baixada 
Santista para atuar duran-
te as chuvas de verão. 
O assunto foi abordado 
nas oficinas preparatórias 
para a Operação Chuvas 
de Verão 2023/2024. Os 
treinamentos acontece-
ram nos dias 18 e 19, em 
Guarujá, e foram coorde-
nados pela Defesa Civil 
do Estado de São Paulo.

No treinamento, o Go-
verno Estadual anunciou 
que há uma empresa 
vencedora da licitação 
da sirene de alerta, que 
será instalada no Mor-
ro da Barreira do João 
Guarda. Guarujá foi uma 
das três cidades selecio-
nadas para a implantação 
de um novo sistema de 
sirenes para aler ta de 
temporais e áreas de 
risco. A ação é coorde-
nada pela Defesa Civil 
Estadual e o investimen-
to é de R$ 4,6 milhões. 

A preparação da 
Operação Chuvas de 
Verão tem como ob-
jetivo especializar os 

Em comemoração ao 
Dia do Servidor Público, 
a Câmara de Guarujá pro-
moveu na manhã desta 
quinta-feira (26), um café 
da manhã com todos os 
funcionários. A iniciativa 
aconteceu sob o coman-
do do Presidente Edmar 
Lima dos Santos (Juni-

nho Eroso) para pres-
tigiar os trabalhadores.

Atualmente, o Legis-
lativo conta com 48 ser-
vidores, que atendem a 
população em diversos 
setores da Casa. Esses 
profissionais, exercendo 
atividades cotidianas de 
forma anônima, dedicam 

suas vidas à importan-
tes ações do município. 

Estiveram presentes 
os vereadores Mário 
Lucio da Conceição, 
Francinaldo Ferreira de 
Vasconcelos (Naldo 
Perequê), Sergio Jesus 
dos Passos (Sérgio Santa 
Cruz), Aparecido dos 

Santos e o secretário 
geral, Thiago Araújo.

O Dia do Servidor 
Público é comemora-
do neste sábado, dia 
28 de outubro, e não 
haverá expediente na 
Câmara de Guarujá devi-
do ao ponto facultativo 
nesta sexta-feira (27).

Câmara Municipal homenageia servidores

Defesas Civis investem em tecnologia 

agentes municipais de 
Proteção e Defesa Civil e 
padronizar a atuação nas 
ocorrências típicas do 
período chuvoso e de-
mais ações pertinentes.

“Iniciamos um ciclo 
de oficinas nas regiões 
que operam o Plano Pre-
ventivo de Defesa Civil. 
Em Guarujá acontece o 
primeiro treinamento, 
que consiste em pre-
parar nossos agentes 
para operar na preven-
ção e também duran-
te escorregamentos e 
inundações, a fim de 

preservar vidas”, afirmou 
a diretora do Departa-
mento Estadual de Prote-
ção e Defesa Civil, major 
Cláudia Andreia Bemi.

No segundo dia, os 
agentes participaram de 
uma atividade prática 
de vistoria de campo e 
análise de solo, basea-
das nas fases dos Planos 
Preventivos de Defesa 
Civil (PPDC). A ação acon-
teceu no Mirante das 
Galhetas, nas Astúrias.

A coordenadora re-
gional da Defesa Civil, 
Regina Elsa Araújo, des-

tacou a importância do 
treinamento. “A melhor 
defesa é o ataque e o 
ataque nós fazemos por 
meio do treinamento de 
nossas equipes. O nosso 
papel é salvar vidas”, afir-
mou Regina Elza.

Ao final da capacita-
ção, os agentes foram 
certificados e os muni-
cípios, a partir de agora 
podem celebrar convê-
nio com o Estado para re-
ceber kit de equipamen-
tos destinados ao uso 
durante as ocorrências.

 
PLANO PREVENTIVO

O Plano Preventivo de 
Defesa Civil (PPDC), espe-
cífico para escorregamen-
tos nas encostas da Serra 
do Mar no Estado de São 
Paulo, tem por objetivo 
evitar a ocorrência de 
mortes, com a remoção 
preventiva e temporária 
da população que ocupa 
as áreas de risco, antes 
que os escorregamentos 
atinjam suas moradias. O 
PPDC entra em operação 
anualmente, de 1º de de-
zembro até 31 de março.

Operação Chuvas de Verão

Oficinas aconteceram nos dias 18 e 19 
e envolveram as equipes de Defesa Civil 

das nove cidades da Baixada Santista

 Helder Lima 
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Sub-18 masculino 
1- Jhon Muller 
2- Bryan Almeida 
3- David Jihad 
4- Luciano Ticole 
 
Sub-16 masculino 
1- Bryan Almeida 
2-Luciano Ticole 
3- Jhon Muller 
4-Natan Brandão 
 
Sub-14 masculino 
1-Bryan Almeida 
2- Matheus Jones 
3- Noah Kogachi
4- Theo Kogachi 
 
Sub-12 masculino 
1- Matheus Jones 
2- Noah Kogachi 
3 - Heitor Simione 
4- Thiago Caldeira 
 
Sub-10 mista 
1- Matheus Jones 
2- Maria Clara 
3- Otavio Maia 
4- Caique Azzi 
 
Sub-12 feminino 
1- Maria Clara 
2- Leticia Aloi 
3- Sofia Bonon 
4- Yasmin Meneses 

Sub-14 feminino 
1- Giovanna Rocha 
2- Maria Clara 
3- Rafaela Marins 
4- Leticia Aloi 
 
Sub-16 feminino 
1- Catarina Baragatti
2- Giovanna Rocha 
3- Giovanna Arcon 
4- Duda Rodrigues 
 
Sub-18 feminino 
1- Giovanna Rocha 
2- Catarina Baragatti 
3- Giovanna Arcon 
4- Jenifer Camili 
 
Open sub-14 fem. 
1- Giovanna Rocha 
2- Maia Calixto
3- Rafaela Americano 
4- Laura Souza 
 
Open sub-14 masc. 
1-Thiago Caldeira 
2- João Miguel 
3- Raoini Rodrigues 
4- Arthur Enzo 
 
Open sub-18 masc. 
1- Yuri Barros 
2- Lukas Camargo 
3- Adalto Sena 
4 - Kaue Daniel

A bailarina Lara Vieira, 
de 12 anos, ficou em 
evidência durante a par-
ticipação na edição de 
2024 dos cursos intensi-
vos de verão das esco-
las estadunidenses Miami 
City Ballet e National Bal-
let Academy New York.

Lara faz parte do Insti-
tuto Arte em Movimento, 
há três anos, entidade que 
conta com suporte da Se-
cretaria Municipal de Cul-
tura (Secult) no financia-
mento da estrutura local. 

Premiada nacional e 
internacionalmente, o tra-
balho de Lara é árduo, já 
que ela faz aulas de jazz, 
balé, sapateado, danças 
flamenca e contemporâ-
nea. A fundadora do Arte 
em Movimento, Ana Zuc-
chi, ressalta a dedicação 
da menina com a dança. 
“É o sonho dela. A Lara 

2º Circuito Estudantil KoxaBomb de
Surf consagra campeões no Tombo

Guarujá recebeu no 
último final de semana, 
o 2º Circuito Estudantil 
Koxa Bomb de Surf, na 
Praia do Tombo e con-
sagrou diversos surfistas 
amadores. O campe-
onato contou com 12 

atletas que saíram “tiran-
do onda” e ganhadores 
de suas modalidades. 

O evento aconteceu 
no sábado (21) e domin-
go (22), e foi organizado 
pelo Projeto Ondas, do 
bicampeão brasileiro de 

surf, Jojó de Olivença, em 
parceria com o surfista 
profissional Rodrigo Koxa.

A competição foi 
destinada a crianças e 
adolescentes entre 10 e 
17 anos e 11 meses, com 
objetivo de impulsionar 

o esporte e promover 
valores importantes de 
respeito ao meio am-
biente, além de contar 
pontos para o circuito 
guarujaense de base, de-
finindo os campeões mu-
nicipais de surfe amador.

CONFIRA OS RESULTADOS:

Ao todo, 12 surfistas subiram ao pódio e garantiram a
conquista de suas modalidades, no último final de semana

Hygor Abreu

A 73ª Regata Santos-
Rio será realizada no dia 
27 de outubro, a partir 
das 9h30, com saída do 
Iate Clube, em Guaru-
já. Neste ano, a largada 
será abrilhantada pelo 
glamour do Navio Velei-
ro Cisne Branco, o mais 

emblemático da Marinha 
do Brasil. Pouco antes 
de meio-dia, aviões da 
Esquadrilha da Fumaça, 
da Força Aérea Brasileira 
(FAB), proporcionarão 
um espetáculo à parte. A 
competição tem apoio 
da Prefeitura de Guarujá. 

Após a saída do Iate 
Clube, haverá o desfile 
em frente ao Deck do 
Pescador, na Ponta da 
Praia, às 10h15, apre-
sentação de acrobacias 
aéreas da Esquadrilha 
da Fumaça e largada 
oficial às 12 horas, na 

Baía de Santos. A prova 
ratifica a parceria dos 
Iates Clubes de Santos 
(ICS) e Rio de Janeiro 
(ICRJ) com a Marinha do 
Brasil, além de promo-
ver a confraternização 
entre velejadores de 
oceano de todo o País. 

Esquadrilha da Fumaça se apresenta
na abertura do 73ª Regata Santos-Rio

Bailarina de Guarujá garante vaga nos EUA

chega aqui às 15 horas e 
ensaia até as 21h30. Fora 
os treinos extras nos finais 
de semana”, ressalta.

A consequência do 
esforço foi a vitória em 

três categorias solo e cin-
co em conjunto no Festival 
Puls’Art, realizado em São 
Paulo. Além disso, ela par-
ticipou de um workshop 
de balé clássico com o 

bailarino americano Cornell 
Callender. As duas opor-
tunidades aconteceram 
em setembro deste ano. 

Para Lara, o que ela está 
vivendo é a realização 
de um sonho. “Sempre 
coloquei em minha mente 
que conseguiria realizar o 
meu sonho e não imagi-
nava que seria tão rápido. 
Sigo aprendendo e sei 
que tenho muito a alcan-
çar no futuro”, destaca. 

Durante o curso no 
Miami City Ballet, no úl-
timo mês de julho, a vi-
sibilidade de Lara ficou 
maior, já que ela apare-
ceu nacionalmente, no 
programa Encontro com 
Patrícia Poeta, da Rede 
Globo. Ela foi selecionada 
para compor o elenco de 
bailarinos que apareceram 
na matéria a respeito de 
outro aluno da escola.

Lara Vieira 
se destacou 

nos cursos 
intensivos
nas férias 
de julho e 

garantiu vaga 
para 2024
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O Haloween ou Dia 
das Bruxas, como é mun-
dialmente conhecido, 
surgiu há mais de 2 mil 
anos, baseado nas datas 
festejadas pelo povo 
Celta. Naquela época, os 
celtas acreditavam que 
o Halloween – chamado 
também de Samhain – era 
uma ocasião especial, 
onde a divisão entre os 
mundos visíveis e invisí-
veis se tornava mais sutil. 

Era o momento em 
que as forças sobrena-
turais estavam ativas e 
livres para fazer o que 
bem quisessem. Estavam 
abertas as portas para 
todos os seres.

Na tradição Celta, o 
Halloween celebrava a 
chegada do Ano Novo. 
Um Reveillon que co-
meçava no dia 31 de 
outubro e só terminava 
no dia 02 de novem-
bro. Chamada de Época 
de Passagem, a data era 
considerada o momen-
to mais propício para a 
realização dos desejos. 

Tânia Gori - Presidente 
da Associação Brasilei-
ra de Bruxaria, da algu-
mas dicas para tornar a 
data divertida e cheia de 
bons presságios! Confira 
a seguir e boas bruxarias!

O Dia do Saci é co-
memorado no 
Brasil no dia 31 
de outubro, a 

mesma data em que 
se comemora o Hallo-
ween (Dia das Bruxas), 
e isso está longe de ser 
uma coincidência. Isso 
porque a celebração 
do ícone do folclore 

brasileiro foi coloca-
da propositalmente no 
último dia de outubro.

O objetivo é resgatar 
e valorizar o folclore bra-

sileiro e a cultura nacional, 
junto a seus mitos, tradi-
ções e histórias. A ideia 
é que a data sirva como 
oposição à supervaloriza-
ção de elementos cultu-
rais de outros países em 
detrimento dos nossos.

Nesse sentido, o Dia 
do Saci é uma tentativa 
de resgate dos nossos 
elementos culturais na-
cionais, uma vez que o 
saci-pererê é um dos 
símbolos mais famosos 
do folclore brasileiro. A 

data foi criada porque 
apesar de a cultura brasi-
leira ser rica em elemen-
tos, histórias e tradições, 
estes podem acabar sen-
do esquecidos ou até 
mesmo desconhecidos 
por parte da população.

A escolha da data no 
mesmo dia da comemo-
ração do Halloween é 
uma oposição direta à 
valorização da cultura es-
trangeira, pois o Hallowe-
en é um símbolo da cul-
tura anglo-saxônica, que 

inúmeras vezes se sobre-
põe à cultura brasileira.

LENDA DO SACI
Na lenda, o saci é um 

ser mítico que habita as 
florestas e que é represen-
tado como um menino ne-
gro que possui apenas uma 
perna, com a qual se loco-
move rapidamente. Uma 
importante característica 
é o fato de que ele é um 
ser travesso e que gosta de 
pregar peças nas pessoas.

É conhecido por usar 

um gorro vermelho e por 
ter o hábito de fumar 
cachimbo, além de não 
possuir cabelos e nem 
pelos corporais. Algumas 
versões da lenda apresen-
tam-no com olhos verme-
lhos, enquanto outras não 
trazem essa característica.

É importante mencio-
nar que dentro da lenda 
não existe apenas um saci, 
podendo existir vários 
realizando suas traves-
suras ao mesmo tempo. 

(Fonte: Brasil Escola)

Dia 31 de outubro é o Dia do Saci

PASTEIZINHOS DE FREYA
(para amor e amizade) 
4½ xicaras (chá) de farinha de Trigo (sol)
2 colheres (chá) de fermento em pó (lua)
½ colher (chá) de sal (lua)
4 Ovos (Sol)
¾ de xícara (chá) de açúcar (lua)
4 colheres (sopa) de água – água
casca de limão
canela em pó (sol)
Misture tudo abra a massa

Recheio
4 maça picadas (Vênus)
½ xícara de uvas passadas (Júpiter)
½ xícara de açúcar (lua)
Misture tudo , coloque nos quadrados , 
feche as 4 pontas. Asse até dourar.

Calda
3 colheres de mel 
2 colheres de gengibre em pó
2 xicaras de açúcar
2 xicaras de água
Sementes de papoula
Misturar tudo, colocar em cima
dos pasteizinhos

PREPARE SUA FESTA
DE HALLOWEEN
Use e abuse de abó-

boras recortadas! Faça 
orifícios em forma de 
olhos, boca e nariz e 
ilumine internamente com 
velas nas cores preta, 
roxa e laranja. A abóbora 
simboliza a fertilidade e a 
sabedoria. A vela indica 
os caminhos para os espí-
ritos do outro plano astral.

Dentro do caldeirão, 
os convidados devem ati-
rar moedas e mensagens 
escritas com pedidos 
dirigidos aos espíritos. 
Para substituir a fogueira, 
use lâmpada envolvida 
em papel celofane ver-

melho, amarelo e laranja. 
No final da festa, as 

moedas devem ser reco-
lhidas para serem doadas 
aos necessitados até o 
dia 2 de novembro. Os 
bilhetes com os pedidos 
devem ser queimados 
para que os desejos se-
jam mais rapidamente 
atendidos, pois se eleva-
rão por meio da fumaça.

Para servir seus con-
vidados, você poderá 
preparar tortas e bolos 
e decorar a mesa com 
abóboras iluminadas, ma-
çãs vermelhas e ainda 
servir vinho e cerveja.

O Halloween é um 
momento de grande fes-

ta e confraternização, 
pois como os por tais 
estão abertos, podemos 
estabelecer um conta-
to maior com todos os 
elementais. Por isso, no 
final da festa é impor-
tante reunir os amigos 
e fazer um bonito ritual.

De onde vem essa festa?
Já se perguntou sobre isso?

Halloween!

Separe algumas maçãs e um 
bom vinho. As maçãs devem 
ser cor tadas em pequenos 
cubos e depositadas num jarro 
de vidro, acrescidas do vinho.

À noite, deve-se acender 
duas velas cor de laranja e os 
par ticipantes do ritual farão 
uma roda com as mãos dadas 
e mentalizarão seus desejos. 

Nesse momento, quem estiver 
liderando o ritual coloca o vinho 
nos cálices dos participantes. 
Quem tiver mais pedaços de 
maçã no seu cálice terá seu 
desejo realizado mais depressa. 

RECEITAS PARA COMEMORAR O HALLOWEEN
PONCHE MÁGICO

Tânia Gori - Presidente da
Associação Brasilei ra de Bruxaria 
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Fundo Social de Soli-
dariedade (FSS) de Gua-
rujá entrega a primeira 
fase de reestruturação e 
modernização externa e 
interna da sua sede, na 
terça-feira (31). A ceri-
mônia acontece às 10 
horas, no próprio FSS, na 
Rua Cavalheiro Nami Jafet, 
549- Centro. O objetivo 
do evento é agradecer 
aos colaboradores que 
participaram efetivamente 
da reforma, que teve iní-
cio em 18 de maio.

A remodelação con-
templou o entorno da 
sede do FSS, que inclui a 
recuperação das calça-
das das ruas Cavalheiro 
Nami Jafet, Buenos Aires 
(via lateral) e do Contorno 
(rua atrás do equipamen-
to). Foram realizados os 
serviços de sinalização 
viária de carga e descar-
ga, implantação de pla-
cas de estacionamento 
(permitido, no máximo, 
15 minutos), vagas para 
pessoas com deficiência 
e idosos, além de rampas 
de acessibilidade. Os 
comércios e residências 
ao redor do Fundo Social 
foram beneficiados com 
as mudanças.

Na parte interna, foram 
executadas a reconstru-
ção da horta fitoterápica 
lúdico-pedagógica, recu-
peração de todo o piso, 
limpeza da tenda, pintura 

Neste sábado (28), a 
Prefeitura de Guarujá pro-
moverá um novo Dia “D”, 
na rede municipal de saú-
de. Desta vez, a popula-
ção terá, além do acesso 
à vacinação, diversos 
atendimentos voltados à 
saúde da mulher, como 
parte da programação 
da Campanha Outubro 
Rosa. Ao todo, 20 postos 
estarão abertos neste dia. 

Diante disso, as unida-
des de saúde da família 

(Usafas) realizarão exa-
mes, avaliações e solicita-
ções de mamografia; além 
da coleta de preventivo 
e, também, multivacina-
ção. Serão atendidas as 
pacientes já agendadas 
e que possuem encami-
nhamento (importante 
levar o último exame de 
mamografia). Quanto às 
solicitações de preventi-
vo, a demanda será livre. 
Os serviços nas Usafas 
têm o apoio da Univer-

sidade de Ribeiro Preto 
(Unaerp) – Campus Gua-
rujá, com a participação 
dos alunos de Medicina. 

Já as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs), 
estarão focadas para a 
aplicação de vacinas, 
dentro da campanha de 
multivacinação, visando 
atingir os munícipes que 
se encontram com do-
ses em atraso. Tanto nas 
Usafas como nas UBSs, 
o horário de funciona-

mento à população será 
das 8 às 17 horas. Todas 
as unidades vão ofertar 
testes rápidos para sífilis.  

Devem se vacinar 
crianças e adolescentes, 
de 0 a 15 anos, que 
tenham doses em atra-
so, principalmente as 
de 0 a 5 anos. Além 
disso, adultos e demais 
faixas etárias que ainda 
não se imunizaram contra 
a covid-19 e influenza. 

É necessário levar car-

teirinha de vacinação, 
Cartão SUS e documento 
com foto. Nos locais, os 
munícipes têm acesso a 
doses contra sarampo, 
caxumba, rubéola, tu-
berculose, pneumonia, 
meningite, difteria, tétano, 
coqueluche, poliomielite, 
hepatite B, entre outras.

A Campanha de Mul-
tivacinação em Guarujá 
começou em 30 de se-
tembro e segue até o dia 
31 deste mês. De segun-

da a sexta-feira, as UBSs e 
Usafas atendem à popu-
lação, das 9 às 15 horas.

Com o objetivo de 
facilitar o acesso da po-
pulação, as terças e quin-
tas-feiras, até o final deste 
mês, as Usafas seguem 
com horário ampliado. 
O atendimento nessas 
unidades funciona até 
20 horas, para atender 
a população dentro das 
campanhas, Outubro 
Rosa e de multivacinação. 

Sábado (28) tem Dia “D” e ações voltadas ao Outubro Rosa 

Fundo Social entrega reestruturação da sede

em geral, parte elétrica, 
readequação da parte 
hidráulica, construção de 
muretas de contenção, 
transformando-as em 
bancos, rampa de acessi-
bilidade na entrada da re-
cepção e sinalização em 
todo o espaço da tenda.

“Com a conclusão da 
primeira etapa de reestru-
turação, o Fundo Social 
apresenta um espaço 
físico mais acolhedor, 
organizado, ambiente 
clean, ainda mais huma-
nizado e receptivo, de-
sempenhando um papel 
importante. As melhorias 

incluem áreas de espera 
mais confortáveis e pro-
cedimentos acessíveis 
a todos os munícipes”, 
afirmou o coordenador 
das Bibliotecas Públicas 
de Guarujá, Pedro de 
Menezes,  responsá-
vel pela remodelação.

 
SEGUNDA FASE

Já a segunda fase terá 
início em novembro. Se-
rão instalados alambrados 
nos muros na frente da 
sede do Fundo. A ten-
da de atividades será 
substituída por um novo 
espaço de alvenaria, 

totalmente climatizado, 
multifuncional, para aten-
der principalmente, a ter-
ceira idade. Será possível 
realizar eventos, encon-
tros, bailes e atividades 
físicas. Externamente, o 
FSS contará com um es-
paço no complexo ad-
ministrativo na Garagem 
Municipal, para armaze-
nar cadeiras de rodas 
e outros itens que não 
comportam mais na sede.

A reestruturação do 
FSS contou com a par-
ceria do Projeto Biblio-
teca Cidadã (Associação 
Amigos das Bibliotecas 

Públicas de Guarujá), da 
Secretaria Municipal de 
Educação (Seduc), que 
colabora desde 2017 
com a conscientização 
ambiental, por meio do 
Projeto Papa Lacre. Até 
o momento, a ação já 
arrecadou 32,8 toneladas 
de tampinhas, lacres e 
blisters (embalagem de 
remédios) que foram 
revertidos em cadeiras 
de rodas, fraldas geriá-
tricas e cestas básicas 
para o Município. Além 
disso, a reforma contou 
com o apoio das secre-
tarias municipais de Meio 
Ambiente, Operações 
Urbanas, Defesa e Convi-
vência Social e Educação.

 
FESTA DAS CRIANÇAS

Encerrando o mês das 
crianças, na terça-feira 
(30), às 14 horas, aconte-
ce uma grande festa para 
os pequenos. O trecho 
da Rua Cavalheiro Nami 
Jafet, em frente ao Fundo 

Social, será fechado para 
realização do evento. A 
ação é uma homenagem 
as crianças das institui-
ções par ticipantes da 
Campanha Papa Lacre, 
Papa Tampinha e Papa 
Blisters, que fazem parte 
do Biblioteca Cidadã. 

Serão 40 unidades 
escolares, entre creches e 
escolas, sendo três crian-
ças de cada instituição, 
que se destacaram na co-
laboração da campanha. 
A festa vai contar com 
atrações de cosplayers 
em figurinos de vários 
personagens, brinque-
dos infláveis, pula-pula, 
contação de histórias, 
a lém de guloseimas.

As crianças vão ganhar 
livros e brinquedos de 
presente. Os brinque-
dos são reformados e 
embelezados por vo-
luntárias da oficina de 
brinquedos: “Mãos de 
Fada”, que funciona no 
Fundo Social há 23 anos. 

As campanhas arre-
cadam lacres de latas 
de alumínio, tampinhas 
e blisters, que poste-
riormente, serão tro-
cados por cadeiras de 
rodas/banho, bengalas 
e fraldas geriátricas. Uma 
iniciativa que incentiva 

a educação ambiental 
com foco na sustenta-
bilidade.  A campanha é 
organizada pela Associa-
ção Amigos das Biblio-
tecas Públicas de Gua-
rujá, em parceria com 
o Fundo Social de So-
lidariedade de Guarujá. 

Campanha Papa Lacre, Papa 
Tampinha e Papa Blisters

A remodelação contemplou o entorno da sede, que inclui a 
recuperação das calçadas das ruas Cavalheiro Nami Jafet, 

Buenos Aires e do Contorno, além de estacionamento 

Raquel CaxiléRaquel Caxilé
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.br

Gratidão e homenagem na noite 
de 30 anos da Unimed Guarujá

A advogada 
Adriana 
Carrasco foi 
homenageada por 
seu incessante 
trabalho diante 
das causas da 
Unimed. Na foto, 
com o presidente 
Geronimo 
Vilhanueva

A vice-prefeita de Guarujá, 
Adriana Machado

Oswaldo Truite
e Fabiana Ferreira 

Hermano Boechat Poubel
e Rita Casanova  

Daniela Ushiro Cavalheiro e 
Leandro Tuzuki Cavalheiro 

Geronimo Vilhanueva
e Luciana Vilhanueva 

Arthur Albino e
Marinalva Souza

Paulo Soejima, Daniela Soejima, Tereza Soezima e Cláudio Soezima  Beatriz Helena, Izabelle Prado, Edemilson Cavalheiro e Raissa Moura
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Unimed Guarujá completa 30 anos
A Unimed Guarujá comemorou 30 anos de serviços, no elegante Buffet Ateliê do Sabor

e brindou a noite com os cooperados e parceiros. Parabéns pelo bonito evento! 

Os médicos, o vice-presidente da Associação Paulista de Medicina Guarujá, Edemilson 
Cavalheiro, o presidente da Federação das Unimeds do Estado de São Paulo,

Eduardo Ernesto Chinaglia e o presidente da Unimed Guarujá, Geronimo Vilhanueva 
Dilma Tuzuki Cavalheiro
e Edemilson Cavalheiro 

A atenciosa
Adonai Manzella 

Mariana Fogolin e Ivan Villanova Paulo Loretti e Maria Luiza Sannini Mary Luz Melo e Belarmino Fonseca  

Sérgio Vianna e Talita Vianna 
O aniversariante da 
noite Ahmad RahimGeronimo Vilhanueva e Luciana Vilhanueva 


